

REINOSA

La feria de equino de San Mateo, la mejor de España

La participación ascendió a más de dos millares de cabezas de caballar

22.09.2008 - JESÚS P. DEL RÍO

El cambio de ubicación este año de la tradicional feria de San Mateo ha sido un acierto, puesto que el nuevo escenario, el polígono de La Vega, acogió un enjambre de gente, miles de personas, cientos de feriantes con sus stand de puesto de venta y chiringuitos, y lo más importante, una gran oferta de ganado, superior a otros años, solamente de equino, caballar más de dos millares de cabezas entre mayor y menor, alojados en corrales montados al efecto, por manadas, cada una de ellas al suyo.

Allí había reses de esta especie de los tres Campoos, y partidas de otros puntos de la región, y hasta de Navarra. Coches por doquier, dentro del polígono y fuera de este. Al filo del mediodía difícil encontrar donde aparcar. Gracias a la gentileza de los bomberos, en una nave, este periódico encontró un hueco, que es de agradecer.



La feria de Reinosa dio lugar a numerosas transacciones entre los asistentes. / JESÚS P. DEL RÍO

Respondió bien la demanda en esta feria matea. Las ventas realizadas por encima del 50 por cientos sobre la oferta, compradores de toda la cornisa cantábrica: de Levante, Cataluña, León, Ávila, Zaragoza y Navarra. La mayoría de las transacciones llevadas a cabo correspondieron a potros quincenos, marcando precios, según los tipos y las calidades, moviéndose en una orquilla entre 390 y 510 euros.

Se vieron ejemplares destacados tanto en yeguas de vientre como caballos y potros reproductores, que llamaron la atención, de criadores y público en general. Lo vendido alcanzó altos precios. El semental más llamativo, un caballo hispano-bretón, de José Antonio Crespo, 'El Campanero' de San Roque de Riomiera, por el que llegó a ofrecer un vasco 7.000 euros, que el pasiego no aceptó.

Octavio y sus hijos de Matamorosa vendieron una partida importante de potros quincenos a una media de 450 euros y 22 potros y potras reproductores, entre 1.202 y 1.262 euros. Por su parte, José Luis Vallejo, de Olea, comercializó potros para sementales de varias edades, entre 901 y 1.803 euros. Buen género. Los nietos del recordado Pepe Balbás, de Requejo, despacharon un centenar de potros quincenos, para Navarra, a 500 euros unidad, y una partida de yeguas con cría, entre 700 y 800 euros. Tinín 'El Maño' llevó medio centenar de animales, entre potros para cebar y yeguas de carne.

También había caballos de silla, en plan de exhibición. La Asociación Manadas de Cantabria de Raza Hispano-Bretona, que preside Vicente Gómez, mostró un lote de caballos y yeguas, muy selecto todo.

Muchos miles de euros se barajaron ayer en Reinosa, entre la feria, los tenderetes, bares y restaurantes.